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一般質問 と は ？

議 員 か ら 市 政 の 方 針 を
 問 う も の で す 。

令和7年第1回（3月）定例会では、3月3日～6日までの
４日間にわたり、19人の議員が質問に立ちました。

その中から主なものを、登壇順にご紹介します。
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令和7年 第1回（3月）宮崎市議会定例会　一般質問一覧
表内左より、登壇順・質問者（一般質問時の会派）・質問内容を掲載しています。

宮崎市議会
議会中継Webサイト

一般質問の動画を
ご覧いただけます

3 月 3 日（ 月 ）

3 月 5 日（ 水 ）

3 月 4 日（ 火 ）

3 月 6 日（ 木 ）

嶋田 喜代子
（令政会）

令和7年度予算編成 / 身寄りのない遺骨の管理 
/ 住宅確保困難な方の支援 / 障がい福祉サー
ビス / 女性の困難な問題への支援等について

今田 裕信
（同志会）

危機管理 / 公共施設・用地 / ふるさと納税 / 
市制１００周年記念事業 / 地域の諸問題につ
いて

河野 克武
（前新会）

宮崎県体育館のあり方・スポーツ環境 / 介護
について

長友 紅緒
（公明党）

脱炭素社会 / 防災 / 年末年始の在宅当番医 
/ 育休中の児童クラブ / 学校司書の雇用形態 
/ 観光ガイド / インバウンド誘客等について

鈴木 一成
（前新会）

令和７年度予算と市の財政 / 入札制度と予定
価格 / ドローン活用 / 中心市街地のまちづく
りについて

松田 浩一
（立憲・国民・社民の会）

集団フッ化物洗口について

中村 鉄兵
（令政会）

災害による防災減災強化（市の今後の方針、
災害関連事業、防災と自治会、人材確保、ボラ
ンティアの課題、災害廃棄物等）について

時任 砂織
（令政会）

帯状疱疹ワクチン・ＨＰＶワクチン / 多死社会 
/ 宮崎市における在住外国人 / 地域防災につ
いて

図師 勝幸
（新政みやざき）

令和７年度予算編成 / 持続可能な地域公共
交通 / 新町・追手団地建替事業 / エコクリー
ンプラザみやざきの地域振興について

前田 葊之
（前新会）

福祉行政 / 災害対策 / 消防行政 / 道路行政 
/ 教育行政について

島田 健一
（公明党）

南海トラフ巨大地震等への防災対策 / 外国人
労働者への支援体制 / ひきこもり支援対策 / 
学校給食 / 観光開発による誘客対策について

伊知地 孝美
（政友会）

農業における環境負荷低減の取り組み / 盲ろ
う者の光と音 / 上下水道事業の未来 / 田野
地域の課題について

黒木 通哲
（立憲・国民・社民の会）

地域まちづくり推進委員会（組織体制、活動交
付金と事務局補助金、自治会加入促進） / 観
光資源施策（一ツ葉・木花地区）について

松山 泰之
（政友会）

災害への備え / スポーツと花による観光都市
づくり / 就農支援 / 宮崎市葬祭センターの運
用 / 詐欺対策について

森　太
（市政同志会）

医療と健康 / ふるさと納税 / 道路 / 消防 / 
気候を生かした取り組みについて

太場 祥子
（公明党）

防災対策 / 身近なSDGs / 来庁者の利便性向
上 / 根井三郎の顕彰 / 学校図書館について

冨永 千香
（前新会）

産後ケア事業 / 保育料完全無料化 / みどり
の食料システム戦略施策活用とオーガニックビ
レッジ宣言 / 市民活動支援補助金について

伊地知 義友
（みやざき創成会）

新年度予算と財政計画 / 福祉行政 / 公共交
通 / 教育 / 安全な繁華街 / まちづくり / 生目
台の小学校統合 / 地震対策 / 墓地について

伊豆 康久
（日本共産党）

開発行為の行政の責務 / 農業委員会 / 教育
委員会 / 生活保護 / 税の過大徴収 / 子ども
の医療費助成 / 林業について 
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※登壇順（質問順）に掲載しています。内容は要約であり、公式記録ではありません。
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嶋田 喜代子

今田 裕信

河野 克武

長友 紅緒

令政会

同志会

前新会

公明党

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

継続の必要がある事業があるが、事業
評価や予算査定はどうしているのか。
多角的な観点から予算査定をしてい
ます。

民間施設を避難所として開設した場
合の備蓄品の提供は可能か。
自治公民館や民間施設等を避難所と
して認定し、地域が自主的に開設し
運営を行う「地域避難施設認定制
度」の導入を検討し、備蓄品の取り

県体育館を存続させるために、県が
施設を民間企業に売却し、それを宮
崎市が借り受けて県と市で連携して
存続できないか。
県が県体育館の建物を民間事業者に
売却し、仮に本市が建物を借り受け

手ぶらで迅速に避難するため、自主
防災倉庫に個人備蓄をしても良いか。
自主防災組織等の地域の皆さまの合
意の上で、個人の備蓄品を保管する
ことは問題ないと考えております。

調査期間及び調査中の遺骨管理はど
うしていたのか。
関係者把握のための戸籍調査や遺骨
引き取りの意向確認に1カ月から1
年を要します。その間、庁舎内の施
錠できる倉庫に保管していたことが
ありました。

不安定な住居形態の方のサポートを
行う「一時生活支援事業」について
事業化する考えはあるか。
他市の実施事例等の調査や関係機関
と協議し、事業実施を検討します。

扱いも併せて整理します。

上下水道管による事故が多発してい
るが、更新計画はどうなっているのか。
管路の老朽化を起因とする道路の陥
没等を未然に防ぐため、人工衛星と
AIを組み合わせ、下水道管路の点検・
調査に基づき更新を進めます。

施設総合評価(案)の在り方再検討の中
に、大淀川学習館や宮崎科学技術館な
ど学びの施設も含まれているが、今後

て体育館を運営する場合、人件費や
光熱水費等で数千万円の運営経費が
必要になると想定されます。今後、
本市が所管している社会体育施設の
維持管理や施設改修に多大な費用が
必要となるため、県体育館の運営を
市が担うことは難しいと考えます。
市総合体育館の改修工事は、利用者
に影響がないようにできないか。
利用者への影響が少なくなるよう、
工事期間中の利用可能な場所や時間
帯を調整していきます。
①橋山運動広場と②サンスポーツラ
ンド高岡の整備を。

スピード感を持った津波対策が求め
られているが、本市も高知県黒潮町
のように防災地域担当制を導入し、
行政と住民が一緒に実態把握・対策
検討をする考えはないか。
職員が自ら居住する地域を中心として、
地域防災にこれまで以上に関わってい
くことができないかと考えています。

自家用車での観光ガイドが解禁され
たことを周知し、本市独自の観光ガ

令和6年度障害福祉サービス報酬改
定で、就労継続支援A型はどのよう
な改正があったのか。
評価項目の得点配分の見直しがあり、
経営状況の改善や一般就労を促す改
正となっています。

DV被害者への市営住宅の目的外使
用はどうなっているのか。
使用期間は原則3カ月で、状況に応
じて延長しています。

の両施設の在り方はどうなるのか。
両施設は建物の老朽化や展示物の劣
化が進み、多額の改修費用が見込ま
れるため、再検討します。

ふるさと納税額を増やすには、今以
上に多くの事業者や人気商品の創出
が必要と考えられるが、今後の取り
組みは。
今議会に新規事業として「ふるさと
納税を活用した地域産品創出事業」
を提案しています。財源にはクラウ
ドファンディングを活用します。

①は復旧困難です。②の多目的グラ
ウンドは3月までに改修予定です。

要介護認定は法令では申請から30日
以内と定められているが、本市の状況
は。また、主治医意見書の取得状況は。
認定までの平均処理期間は48.6日
で、主治医意見書の取得日数の平均
値は19.9日です。
スーパー等の協力による訪問介護時
の駐車場の整備を。
ニーズや課題等を整理していきます。

イド認定制度等を創設・運営する考
えはないか。
自家用車を用いた観光ガイドに期待
しています。観光ガイド認定制度の
創設は「観光ガイドの健全な発展」
及び「観光客とガイド双方の安心安
全の確保」といった観点からも、今
後必要な制度と認識しています。

次の年末年始に向け、どのような対
策を検討しているのか。
今回の課題を踏まえて、宮崎市郡医師会
と協議し、対策の検討を進めていきます。

一
般
質
問

宮崎県体育館の存続、スポーツ環境

津波避難場所の個人備蓄

令和７年度予算編成

身寄りのない遺骨の管理体制

住まいの確保が困難な方への支援

就労系障がい福祉サービス

困難な問題を抱える女性への支援

民間施設の避難所開設

上下水道管の更新

令和6年度施設評価

ふるさと納税の返礼品

年末年始の在宅当番医

観光ガイド認定制度創設

防災地域担当制の導入
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介護認定の在り方、
訪問介護時の駐車場対策
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問
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※登壇順（質問順）に掲載しています。内容は要約であり、公式記録ではありません。
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質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます
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質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

予算編成の評価は。
限られた財源を最大限に活用し、成
果主義に基づいて取捨選択を行い、

「真に必要な市民サービスの提供」
と「健全財政の確立」を両立させ、「次
の100年に向けて着実に前進してい

12月末時点で判明した能登半島地
震の死者は、災害関連死が直接被害
を大きく上回った。災害関連死を防
ぐため避難所環境を見直し、避難所
運営にスフィア基準を採用する考え
はないか。

この取り組みの市長の見解は。
環境負荷軽減の確立に向け、農林漁
業者、関係者と各種施策を推進しま
す。

新たな「まち推」の在り方をどのよ
うに考えているのか。
22地域で27の「まち推」が組織さ
れています。地域の魅力を高めると
ともに、課題解決に向けて主体的に
取り組んでもらいたいと考えていま

くための予算」を編成しました。
稼ぐ事業とは。
ふるさと納税の獲得、法人市民税、個人
住民税、固定資産税の増収につながる
民間投資や観光客を呼び込むことで「力
強い経済への挑戦」を積極的に進めます。

建設工事の発注が減少したと聞くが。
41件減少し、約29億円増加してい
ます。1件当たりの発注金額が大き
くなっていることが原因です。
地元企業育成のためにも、一括では
なく分離分割で対応できないか。

スフィア基準が避難所の質向上の指
標とされたことは、避難者の健康を
しっかりと守るための取り組みを進
めていくという本市の方向性と合致
しています。今後の被害想定の見直
しも踏まえ、国の考え方に沿った避
難所運営が行えるよう努めます。

8050問題、就職氷河期世代やコロ
ナ禍における孤立など、ひきこもり
状態にある方が増加傾向にあること
を踏まえ、ひきこもり支援に対する
市民の意識を変えて、ひきこもり当

中核市でも実施可能な盲ろう者向け通訳・
介助員派遣事業を鹿児島市も実施してい
るが、本市でも取り組めないか。また、
盲ろう者支援センターを設置できないか。
派遣事業は県が必須事業として実施
しています。また、支援相談業務は
宮崎市聴覚障害者協会や宮崎市視覚
障害者福祉会に委託しています。

人口減少等により収益が減少する一
方で、耐震化等に伴う費用増加にど
のように対応するのか。
施設統廃合によるダウンサイジング

す。また組織は、自治会・PTA・地
区社協などと地域自治区事務所との
連携のもとに地域の実情に応じた体
制が整備されていくことになります。

「まち推」の部会員人材確保と事務
局員の処遇改善について、市が担っ
て提示すべきではないか。
人材育成については、講演会や研修
会を実施しています。また処遇改善
は、交付金算定・配分基準を分野別
に精通した市民9名の委員で検討を
進めており、その中で協議していき
ます。令和7年7月には報告書を提
出していただく予定です。

地元業者の受注機会を確保し育成を
図るため、分離分割発注を基本とし
て対応していきます。

青空ショッピングセンターの代執行
について所有者の理解は。
権利者に対し、除却するよう命令書
等の送付を行い、個別の相談や問い
合わせに丁寧に対応しています。
除却の費用は権利者へ請求するのか。
代執行に要する費用を含め代執行令
書で通知しています。支払わない権
利者には税部門と連携し対応します。

事者及び家族等を社会で守るために
「（仮称）宮崎市ひきこもり支援条
例」を制定する考えはないか。
ひきこもりの方等への支援に関する
条例の主な目的は「ひきこもりの状
態にある人の支援」と「ひきこもり
に関する理解の促進」があります。
本市では「ひきこもり支援事業」の
中で、相談支援や居場所づくり等の
支援を行うとともに、理解促進のた
めに市広報を用いた啓発や講演会の
開催等を実施しました。一人でも多
くの当事者の方々の支援につなげて
いきます。

や保有資産の有効活用と経営効率化
によるコスト削減に取り組みます。

地元の強い要望がある護岸復旧工事
の見通しは。
令和7年度中に県において復旧予定
と聞いています。

田野駅鰐塚山線までの延伸は。
令和2年に拡幅工事を行いました。
今後も地元住民に寄り添い安全安心
な道づくりに取り組みます。

一ツ葉・木花地区での土地規制緩和
の目的は。地区住民説明会・民間事
業者への周知はどうするのか。
観光面を中心として、賑やかさを創
出し、地域経済の活性化につながっ
ていくことを期待しています。周知
については、地域の代表者や宮崎商
工会議所の不動産業部会等への説明
会を行いました。メディアでも取り
上げてもらい、それを見た方から多
数問い合わせがきています。

一
般
質
問

農業の環境負荷低減への取り組み

盲ろう者の光と音

上下水道事業の未来

仮屋橋下流の護岸復旧工事

市道井倉尾脇線の延伸

地域まちづくり推進委員会の移行

２地区の土地利用規制緩和

スフィア基準に基づく避難所運営
宮崎市ひきこもり支援条例

令和7年度予算と市の財政 入札制度と予定価格

中心市街地のまちづくり

防災行政無線が聞こえない地域があ
るが改善できないか。また、浸水深
の表示も必要ではないか。
高性能スピーカーの増設など今後も
防災行政無線の拡充を進めていきま
す。また、浸水深の表示にも取り組

インフルエンザ・新型コロナウイル
ス感染症などが流行した際、医療が
ひっ迫しないために、市民はどのよ
うなことに気を付ければよいのか。
換気、手洗い、状況に応じたマスク
の着用など、日頃の基本的な感染対

保護者向けの説明で「歯科医療費削
減につながる」としているが、その
削減成果は出ているのか。
歯科医療費のデータを持ち合わせて
いないのでお答えできません。
実施前の説明では、貧困の格差で歯

避難所におけるTKB（トイレ・キッ
チン・ベッド）設置に対する市長の
思いを伺いたい。
避難所環境の改善については、備蓄の
充実のみならず、避難所運営の在り
方を併せて見直しながら、積極的に推

みます。

みやざきフェニックスリーグに台湾
球団を誘致できないか。花を増やし
た観光地の賑わい創出についてはど
うか。
インバウンドなど本市経済にも大き
なメリットがあるので、県や関係自
治体と協議・検討します。また、効
果的かつ効率的に、宮崎らしい花の
まちづくりに取り組みます。

策に加え、発熱などの体調不良時に
備えて、解熱鎮痛剤等の市販薬や経
口補水液、食料等の準備をお願いし
ています。加えて重症化の予防及び
蔓延防止を図るため、特に高齢者や
重症化リスクのある方は、ワクチン
接種についても検討していただきた
いと考えています。併せて、かかり
つけ医を持つことや、緊急の医療を
必要としない場合は、診療時間内の
受診や自宅での療養もお願いしてい
ます。
令和７年度に、新たに「減塩マイナ
ス3g推進事業」が予定されている

科医療が受けられない児童生徒が減
少するとしていたが、就学援助や生
活保護を受けている児童生徒の「う
歯数」と「う歯保有率」の推移は。
児童生徒の「う歯数」及び「う歯保
有率」については、年々減少してい
ますが、就学援助や生活保護を受け
ている児童生徒に限定した数値につ
いてはデータを持ち合わせていませ
ん。
期待される効果を目標値として示し
ていたのか。
保護者に説明する際に使用する資料
には、フッ化物洗口が導入された平

進していきたいと考えています。

備蓄品にブルーシートを用意する場
合は、専門業者の意見を基に、サイ
ズを検討できないか。
竜巻被害の復旧工事に携わった業者
からの意見を参考に、屋根の修理に
適したサイズのブルーシートを購入
する予定です。

宮崎市の指定備蓄倉庫への備蓄以外
にも、自治公民館ごとに備蓄体制の

国の補助事業で親族以外も承継でき
るようだが、市はどのように考えて
いるのか。また、現在の市独自の支
援事業は継続するのか。
後継者不在の農業者を対象にセミ
ナーを開催し、施設や設備・機械の
ほか経営ノウハウも含めた事業承継
を促していきます。

火葬件数の増加と施設の老朽化への
対策はどうするのか。
火葬炉の更新を行い、建物の改修は
適宜判断していきます。

が、どのような取り組みを行うのか。
高血圧は、食塩の過剰摂取、肥満、
飲酒、運動不足、ストレスなどが原
因と考えられており、中でも食塩の
摂取が最大の要因となっているため、
おいしく減塩に取り組みやすい環境
整備を推進するものです。具体的に
は、食生活改善推進員や市内の大学
と協力して減塩レシピを作成するほ
か、市内スーパー等の協力店舗に対
して補助を行い、減塩弁当の販売や
減塩食品コーナーの設置を促してい
きます。

成22年度と直近のデータを比較し
「う歯数」や「う歯保有率」が減少
しているデータを示しています。目
標値は示していません。
学校保健統計調査によると12歳児
の「う歯保有率」は減少傾向にある
が、集団フッ化物洗口がどの程度役
立っているのか。
導入前の平成22年度は37.3％でし
たが、令和5年度には21.8％まで減
少しました。フッ化物洗口がこの減
少に一定程度寄与していると考えて
います。

整備を導入する考えはないか。
指定避難所以外の自治公民館への備
蓄については、地域の自治公民館等
をあらかじめ市が認定することによ
り、災害時に地域の避難所として地
域が自主的に開設・運営を行う地域
避難施設認定制度の導入を検討して
います。

退蔵品について市民への周知を検討
できないか。
関係部局と検討していきます。

集団フッ化物洗口

災害による防災減災強化

災害復旧

防災と自治会

災害廃棄物

災害への備え

スポーツと花の観光都市づくり

親元就農

宮崎市葬祭センターの運用

医療と健康
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※登壇順（質問順）に掲載しています。内容は要約であり、公式記録ではありません。

17

18

19

冨永 千香

伊地知 義友

伊豆 康久

前新会

みやざき創成会

日本共産党

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

一
般
質
問

13

14

15

16

時任 砂織

図師 勝幸

前田 葊之

太場 祥子

令政会

新政みやざき

前新会

公明党

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

質問内容を視聴する
ことができます

帯状疱疹ワクチン定期接種の対象者
と自己負担について教えてほしい。
65歳の方です。ただし制度開始後5
年間は経過措置が適用されます。自
己負担額は3割です。

令和7年度当初予算は市長としてど
のような狙いで編成したのか。
中期財政計画に掲げる財政目標を堅
持しつつ、「市民の命を守り、未来
志向型の予算」として編成しました。

「重層的な支援体制の整備」こそが
重要であると考えるがいかがか。
令和8年度の重層的支援体制整備事
業の本格実施を目指し、関連する新
年度予算を提出しています。

災害時の避難所環境改善のために行
う国の交付金を活用した小中学校の
体育館の空調整備について市長の考
えは。
速やかに効率的な整備手法及び有利
な財源を見極め、学校体育館の空調

本市の北部にも火葬場を新設できな
いか。
整備・運営に多額の費用を要するた
め検討していません。
本市に終活支援相談窓口はあるのか。
今後どう考えているのか。
今後、弁護士・司法書士・福祉専門
職などと意見交換を行う場を設け、
調査研究していきます。

本 市 の 在 住 外 国 人 は3,476名 で、

中心市街地と周辺に位置する町域の
地域公共交通の現状をどのように捉
えているのか。
市中心部は、鉄道や路線バスなどが
充実していますが、郊外は市民の
ニーズに十分に対応出来ていない現
状です。

新町住宅完成後に解体される団地の
跡地利用と、不要となった調整池用
地はどのようになるのか。

災害時要支援者によっては福祉避難
所への直接避難が必要であると考え
るが、今後の対応は。
移動による要配慮者の身体的負担や精
神的不安を減らし、協定福祉避難所を活
用した直接避難を試行的に実施するこ
とで課題整理を行う予定です。またス
ペースの拡充や整備をして、安心して避
難できるよう協議を進めていきます。
今後、津波ハザードマップの見直し
を行う予定はあるのか。
本市のハザードマップは、津波浸水予測

設備の整備を進めていきます。

根井三郎の資料の常設展示場の整備
を含めて、市として今後どのように
顕彰活動を進めていくのか。

「根井三郎を顕彰する会」の活動に
継続的な支援を行っていきます。よ
り多くの方が資料を閲覧できるよう
な展示スペースについて、既存の施
設の有効活用など協議を行いながら、
検討していきます。

10年前の2倍である。国籍もベト
ナム・インドネシア・中国と変化し
ている。本市の外国人採用事業所の
一覧はあるのか。
国は把握していますが、市町村への
情報提供はしていません。

防災士の資格取得状況と地域との関
わりについて教えてほしい。
令和5年度は400人増加し、令和5
年度末時点で2,533人です。防災士
同士の意見交換やスキルアップ講座
を実施しています。

団地跡地は公的利用の意向を確認し、
具体的な方針を検討していきます。
調整池用地は入居者のニーズを確認
し駐車場としての利用を検討してい
ます。　　

那珂地区公民館の改修は、佐土原町
廃棄物対策協議会との協定書締結に
より地域振興事業になっているのか。
協定書の細目協定に記載された事業
対象施設となっています。

結果に基づき平成25年12月に作成したも
のです。現在、県において地形データや
潮位などを踏まえた津波浸水シミュレー
ションを行っている状況で、津波浸水想
定が公表されたのちに、浸水エリアを更
新するなどアップデートしていきます。

救急による「不搬送」の件数はどれ
くらいあるのか。
速報値では、令和6年中の「不搬送」
件数は救急出動件数22,785件のう
ち4,264件となっており、救急出動
件数に占める割合は約19％です。

加齢性難聴者が、窓口で大きな声で
個人情報を話してしまうことを減ら
すため、軟骨伝導イヤホンを窓口に
導入することはできないか。
軟骨伝導イヤホンは、聴こえに不安
のある方との窓口での円滑な意思疎
通を支援するためのもので、導入し
ている自治体でも利用者に好評であ
ることなどから、軟骨伝導イヤホン
導入に向けて準備を進めています。

みどりの食料システム戦略施策活用
とオーガニックビレッジ宣言

福祉行政

災害対策

小中学校の体育館の空調整備

根井三郎の顕彰
軟骨伝導イヤホンの窓口導入

消防行政

令和7年度予算編成

持続可能な地域公共交通

新町・追手団地建替事業

エコクリーンプラザみやざきの地域振興

帯状疱疹ワクチン

多死社会

在住外国人

地域防災
助産院に加え産科医療機関にも受け
皿を広げ、母親が自ら迅速に申し込
みできるように申請を簡略化できな
いか。
更なる受け皿の拡充に努力し、本人
がスマート申請で手続きができるよ

昨年、財政状況が悪化しこのままで
は財政調整基金が枯渇する。このた
め中期財政計画を見直さざるを得な
い状況だが、見直しは。
予 算 編 成 で シ ー リ ン グ 対 前 年 比
15％の反映や、普通建設事業費の

高岡穆佐城址にて、教育委員会主催
の「光線銃戦国模擬合戦ムカサの
乱」という企画が開催された。子ど
もたちが光線銃を撃ち合う行為は、
ウクライナや中東での戦闘を想起さ
せる。教育基本法は教育の目的を「教

う検討を進めています。

都城市のように0歳から2歳の保育
料まで完全無料化に取り組めないか。
多額の一般財源を恒久的に確保する
必要があり現時点では困難です。

有機農業者に必要な施策支援が届く
取り組みや綾町・高鍋町・木城町の
ように学べる環境整備、指導者の育
成が必要ではないか。

平準化など健全化策を実施した推計
結果を新たな計画として示しました。
廃止は145事業40億円。高齢者、障が
い者に厳しいとの声。みやざき健康ふ
くしまつり、金婚祝賀会の廃止理由は。
まつりは一定の成果と各地域で同様
のイベントがあることから廃止。福
祉団体への活動支援は新規事業とし
て実施。金婚祝賀会は参加者が限ら
れることや、費用が年々増加してき
たことなどから廃止します。

タクシーやバスなどを利用できない要

育は人格の完成を目指し、平和で民
主的な国家及び社会の形成者として
必要な資質を備えた心身ともに健康
な国民の育成を期して行われなけれ
ばならない」としている。光線銃で
人を狙い撃つ「ムカサの乱」の企画
を、教育本来の目的に照らして、教
育長はどのように評価しているのか。
イベントには90名の参加がありま
した。穆佐城跡に関心を持っていた
だくとともに、子どもたちにとって
身近な郷土の財産として実感できる
機会となったものと考えています。

幅広い生産者の情報収集に努め、協
議会への加入促進を図り、必要な支
援が届くよう情報提供に取り組みま
す。また市内外の先進的な生産者を
紹介し講習会等を開催して技術普及
にも取り組みます。

申請方法のハードルを下げ、もっと
多くの団体に利用してもらえるよう
金額やコースの見直しを図れないか。
団体側やセンター側の意見を踏まえ、
事業の在り方としても目的と効果が
充分に発揮できるよう見直します。

介護者や障がいのある方々にとって通
院等の支援はなくてはならない命綱。
燃料費高騰等により経営が厳しくなっ
ている事業者に支援すべきでは。
燃料費高騰等の意見を聴取。他自治
体の状況調査を行い議論を進めます。

昨年、恒久・田吉地区で宮崎交通が
実証実験を実施。今後どのように生
かすのか。
本格運行に向け効率化等考えた上で、路
線バスからオンデマンドバスへの転換に
ついて関係機関等と協議していきます。

税の過大な徴収は何件発生している
のか。取り過ぎた税を本市は過去
10年分は返金するが、20年として
いる自治体はどこか。市民の財産を
守るために要綱を変更し年限を延長
すべきと考えるがいかがか。
固定資産税の過大徴収は令和6年度
が68件、令和5年度が40件です。返
還期間を20年としているのは都城市、
延岡市、日南市、日向市、えびの市
の5市です。年限の延長については、
さらに研究したいと考えています。

教育委員会

税の過大徴収

産後ケア事業

保育料完全無料化

宮崎市市民活動支援補助金

新年度予算と財政計画

福祉有償運送

オンデマンド交通
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https://miyazaki.machidan.jp/committee/14


提出議案の
議決結果

議
決
結
果

審
査
報
告

常任委員会の審査報告
4つの常任委員会は、本会議から付託された議案や請願
などについて専門分野ごとに詳しく審査を行っています。
3月定例会の審査報告の主なものをまとめました。

3月定例会では、85議案が原案可決、承認となり、
議員提出議案2件が否決、請願1件が不採択となり
ました。また、諮問10件は異議なしとされ、11の
報告については審議が終了となりました。

上記結果に 　 印がついたものは、賛成・反対がどちらもあった議案です。　※前本尚登議長（前新会）は、表決に加わりません。

3 月  定 例 会

議案番号

前

新

会

令

政
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公

明

党

立
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・
国
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・
社
民
の
会

市
政
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志
会
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志

会

政

友

会

新
政
み
や
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き

日
本
共
産
党

日
本
維
新
の
会

み
や
ざ
き
創
成
会

（ 8 ）（ 6 ）（ 6 ）（ 5 ）（ 3 ）（ 3 ）（ 3 ）（ 2 ）（ 1 ）（ 1 ）（ 1 ）
議員

提出議案
第1号 × × 〇 〇 × × × × 〇 × ×
第3号 × × × 〇 × × × × 〇 × 〇

市長
提出議案

第2号 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇
第4号 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇
第5号 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇
第9号 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇

第12号 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇
第14号 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇
第15号 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇

請願 第1号 × × × 〇 × × × × 〇 × 〇

種類 番号 件　名 結 果 種類 番号 件　名 結 果

賛否が分かれた議案（会派別） ○ 賛 成
× 反 対

3 月  
定 例 会

会
　
派
（
人
数
）

建設企業委員会 市民経済委員会

総務財政委員会 文教民生委員会

30件の議案について審査を行い、うち27件を全
員一致で、３件を賛成多数で可決しました。

12件の議案及び1件の請願について審査を行い、
議案は全て全員一致で可決、請願は賛成少数で不
採択としました。

28件の議案について審査を行い、全て全員一致
で承認及び可決しました。

19件の議案について審査を行い、全て全員一致
で承認及び可決しました。

　今年度製造された指定ごみ袋の中に、不良品が
混入していたとのことであるため、徹底した品質管
理や検品に努めること。
　また、委託業者は再発防止のため、使用インクの
変更や確認体制強化等を行っているが、今後同じよ
うな問題が起きた場合には、宮崎市の信頼を失墜さ
せることが懸念されるため、厳正に対応すること。

　観光事業者等とのワー
クショップ等を開催する
など 認 識を共 有した上
で、宮崎の観光ブランド
について検討すること。

　宮崎市公式ＷＥＢサイト「20do企業図鑑」に掲載
されている企業以外にも、人材不足に悩む企業は多
くあると思われるため、広く市内企業へ周知するこ
と。

　備蓄品の発注時期が他自治体と重なることも想
定されることから、計画的な発注と市内に本店を有
する企業に発注するよう努めること。
　備蓄する段ボールベッド等は、多様
な方が利用しやすい規格を選定する
よう検討すること。

　不登校の子どもたちを含めた児童生徒にも情報
が行き届くよう、周知徹底に努めること。

　図書カードが本事業の目的である図書購入に利
用されるよう換金防止対策を検討するとともに、事
業実施後は、費用対効果を検証しながら継続的に
読書習慣が身に付く事業構築に努めること。

　帯状疱疹ワクチン接種の対象
者に対し、接種補助が生涯に一
度のみであることを通知文に記
載するなど、分かりやすい事業
周知に努めること。

このような意見要望が出されました。
このような意見要望が出されました。

このような意見要望が出されました。 このような意見要望が出されました。

家庭系ごみ処理手数料事業
指定ごみ袋製造等業務委託 宮崎市観光ブランド形成事業

地元企業とつながるＵターン就職促進事業

避難所環境改善用備蓄品緊急整備事業

みやざきジュニアサイエンスアカデミー実施事業

「スマイルみやざき図書カード」配付事業

高齢者等定期予防接種事業

委員会
提出議案

1 宮崎市議会の個人情報の保護に関する条例の一部を改正する条例案 原案可決
2 下水道などのインフラ設備への国の公的支援を求める意見書案 原案可決

議  員
提出議案

1 若者の政治参加を促進する抜本的改革を求める意見書案 否決
2 性犯罪の再犯防止の取組への支援の強化を求める意見書案 原案可決
3 選択的夫婦別姓制度の導入を求める意見書案 否決

市 長
提出議案

1 「令和6年度宮崎市一般会計補正予算（第13号）」の専決処分について 承認
2 令和7年度宮崎市一般会計予算案 原案可決
3 令和7年度宮崎市公営住宅建設資金特別会計予算案 原案可決
4 令和7年度宮崎市国民健康保険特別会計予算案 原案可決
5 令和7年度宮崎市後期高齢者医療特別会計予算案 原案可決
6 令和7年度宮崎市公園墓地特別会計予算案 原案可決
7 令和7年度宮崎市卸売市場特別会計予算案 原案可決
8 令和7年度宮崎市母子父子寡婦福祉資金特別会計予算案 原案可決
9 令和7年度宮崎市介護保険特別会計予算案 原案可決

10 令和7年度宮崎市宅地造成事業特別会計予算案 原案可決
11 令和7年度宮崎市公債管理特別会計予算案 原案可決
12 令和7年度宮崎市水道事業会計予算案 原案可決
13 令和7年度宮崎市工業用水道事業会計予算案 原案可決
14 令和7年度宮崎市公共下水道事業会計予算案 原案可決
15 令和7年度宮崎市農業集落排水事業会計予算案 原案可決
16 令和7年度宮崎市公設合併処理浄化槽事業会計予算案 原案可決
17 令和7年度宮崎市田野病院事業会計予算案 原案可決
18 令和6年度宮崎市一般会計補正予算（第14号）案 原案可決
19 令和6年度宮崎市公営住宅建設資金特別会計補正予算（第4号）案 原案可決
20 令和6年度宮崎市国民健康保険特別会計補正予算（第3号）案 原案可決
21 令和6年度宮崎市後期高齢者医療特別会計補正予算（第4号）案 原案可決
22 令和6年度宮崎市公園墓地特別会計補正予算（第2号）案 原案可決
23 令和6年度宮崎市卸売市場特別会計補正予算（第2号）案 原案可決
24 令和6年度宮崎市母子父子寡婦福祉資金特別会計補正予算（第1号）案 原案可決
25 令和6年度宮崎市介護保険特別会計補正予算（第3号）案 原案可決
26 令和6年度宮崎市宅地造成事業特別会計補正予算（第1号）案 原案可決
27 令和6年度宮崎市公債管理特別会計補正予算（第1号）案 原案可決
28 令和6年度宮崎市水道事業会計補正予算（第4号）案 原案可決
29 令和6年度宮崎市工業用水道事業会計補正予算（第1号）案 原案可決
30 令和6年度宮崎市公共下水道事業会計補正予算（第2号）案 原案可決
31 令和6年度宮崎市農業集落排水事業会計補正予算（第2号）案 原案可決
32 令和6年度宮崎市公設合併処理浄化槽事業会計補正予算（第3号）案 原案可決
33 令和6年度宮崎市田野病院事業会計補正予算（第2号）案 原案可決

34 連携中枢都市圏の形成に係る連携協約の変更に関する協議に
ついて（東諸県郡国富町） 原案可決

35 連携中枢都市圏の形成に係る連携協約の変更に関する協議に
ついて（東諸県郡綾町） 原案可決

36 市道路線の廃止について 原案可決
37 市道路線の認定について 原案可決
38 包括外部監査契約の締結について 原案可決
39 宮崎市の特定の事務を取り扱う郵便局の指定の一部変更について 原案可決
40 和解及び損害賠償の額を定めることについて 原案可決
41 宮崎市事務分掌条例の一部改正について 原案可決

42 刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に
関する条例の制定について 原案可決

43 公立大学法人宮崎公立大学の役員の損害賠償責任の一部免除
に関する額を定める条例の制定について 原案可決

44 宮崎市交流センター条例の一部改正について 原案可決
45 宮崎市総合支所及び地域センター設置条例の制定について 原案可決
46 宮崎市職員定数条例の一部改正について 原案可決
47 宮崎市職員の勤務時間、休暇等に関する条例等の一部改正について 原案可決

48 宮崎市職員の勤務時間、休暇等に関する条例及び宮崎市職員の
育児休業等に関する条例の一部改正について 原案可決

49 市長等の損害賠償責任の一部免責に関する条例の制定について 原案可決
50 宮崎市職員の給与に関する条例等の一部改正について 原案可決
51 宮崎市職員の退職手当に関する条例の一部改正について 原案可決
52 宮崎市退職金条例等の廃止について 原案可決
53 宮崎市中央卸売市場施設整備等基金条例の制定について 原案可決
54 宮崎市手数料条例の一部改正について 原案可決
55 宮崎市立幼稚園条例の廃止について 原案可決
56 宮崎市田野総合福祉館条例の一部改正について 原案可決
57 宮崎市清武総合福祉センター条例の一部改正について 原案可決
58 宮崎市佐土原地域福祉センター条例の一部改正について 原案可決
59 宮崎市障がい者体育センター条例の一部改正について 原案可決

60 宮崎市幼保連携型認定こども園の学級の編制、職員、設備及び
運営の基準に関する条例の一部改正について 原案可決

61 宮崎市幼保連携型認定こども園以外の認定こども園の認定要
件に関する条例の一部改正について 原案可決

市 長
提出議案

62 宮崎市地域包括支援センターの包括的支援事業の人員等の基
準に関する条例の一部改正について 原案可決

63 災害弔慰金の支給等に関する条例の一部改正について 原案可決
64 宮崎市保健センター条例の一部改正について 原案可決
65 宮崎市石崎の杜歓鯨館条例の一部改正について 原案可決
66 宮崎市青島パークゴルフ場条例の一部改正について 原案可決
67 宮崎市企業立地の促進等に関する条例の一部改正等について 原案可決
68 宮崎市自然休養村センター条例の一部改正について 原案可決

69 宮崎市都市計画法に規定する開発許可等の基準に関する条例
の一部改正について 原案可決

70 宮崎市屋外広告物条例の一部改正について 原案可決
71 宮崎市都市公園条例の一部改正について 原案可決
72 宮崎市都市公園以外の公園に関する条例の一部改正について 原案可決

73 宮崎市移動等円滑化のために必要な特定公園施設等の設置の
基準に関する条例の一部改正について 原案可決

74 宮崎市風致地区内における建築等の規制に関する条例の一部
改正について 原案可決

75 宮崎市橘通東3丁目駐車場条例の一部改正について 原案可決

76 宮崎市布設工事監督者及び水道技術管理者の資格等に関する
条例の一部改正について 原案可決

77 宮崎市下水道条例の一部改正について 原案可決

78 宮崎市非常勤消防団員に係る退職報償金の支給に関する条例
の一部改正について 原案可決

79 工事請負契約の締結について 原案可決
80 工事請負契約の締結について 原案可決
81 工事請負契約の締結について 原案可決
82 宮崎市消防団員等公務災害補償条例の一部改正について 原案可決

諮 問

1 人権擁護委員候補者の推薦について 異議なし
2 人権擁護委員候補者の推薦について 異議なし
3 人権擁護委員候補者の推薦について 異議なし
4 人権擁護委員候補者の推薦について 異議なし
5 人権擁護委員候補者の推薦について 異議なし
6 人権擁護委員候補者の推薦について 異議なし
7 人権擁護委員候補者の推薦について 異議なし
8 人権擁護委員候補者の推薦について 異議なし
9 人権擁護委員候補者の推薦について 異議なし

10 人権擁護委員候補者の推薦について 異議なし

報 告

1 専決処分の報告について 終了
2 専決処分の報告について 終了
3 専決処分の報告について 終了
4 専決処分の報告について 終了
5 専決処分の報告について 終了
6 専決処分の報告について 終了
7 専決処分の報告について 終了
8 専決処分の報告について 終了
9 専決処分の報告について 終了

10 専決処分の報告について 終了
11 専決処分の報告について 終了

請 願 1 選択的夫婦別姓制度を直ちに導入するための国会審議を求め
る意見書提出について 不採択
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https://miyazaki.machidan.jp/project/224
https://miyazaki.machidan.jp/project/230
https://miyazaki.machidan.jp
https://miyazaki.machidan.jp/project/276?utm_source=qrcode&utm_medium=flyer&utm_campaign=pamphlet_miyazaki_17&utm_id=202503-gikaidayori-2


https://miyazaki.machidan.jp/project/255
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